inst section distributed as dispositiones continued. The vise is menticular que from the first participation of the continued of the continued of the continued of the continued of the control of the c

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Rauret, en la administracion, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.

En Lérida 4 rs. al mes. — Fuera 12 trimestro

ANUNCIOS.

A los no suscritores 17 maravedises linea

DAMASCO.

Damasco, llamado por los árabes Dimschk Echcham, por los turcos Cham y que es comunmente conocida con el nombre de Damascus, es una ciudad de Siria, situada á 206 kilómetros N. E. de Jerusalen; 316 kilometros S. de Alepo, y 1047 kilómetros S. E. de Constantinopla: se estiende sobre un llano al pié del Anti-Libano y presenta una circunferencia de legua y media.

El rio Barrady, que se divide en siete, brazos riega los jardines de la ciudad. Las calles de Damasco son estrechas, se hallan sucias y sin empedrar. Algunas grandes calles tienen andenes. Está circuida de un recinto de murallas flanqueda de torres cuadradas. La ciudadela es un antiguo castillo fuerte construido en tiempo de las cruzadas en el centro de la ciudad. En el interior de las casas de Damasco, dice Mr. Michaud, reina la elegancia y el lujo. Son verdaderos santuarios asiáticos con patios plantados de naranjos, granados y azofaifos, con fuentes y juegos de aguas. Refiere una leyenda musulmana que Mahomet á la vista de Damasco, herido de la belleza del lugar se paró súbitamente y no quiso de modo alguno bajar á la ciudad.» No hay mas que un solo paraiso destinado al hombre, esclamó el profeta árabe; por mi parte he resuelto no tomar el mio en este mundo.

Se ve por muchos parajes de la sagrada escritura que antiguamente esta ciudad, era una mansion de delicias y placeres. La poblacion de Damasco asciende à cerca de 200,000 habitantes, de los cuales 20,000 son cristianos. Encierra en su recinto gran número de mezquitas, siendo la mas súntuosa la de los Omniades, que es una antigua iglesia de arquitectura corintia edificada por el emperador Heraclio en honor de S. Juan. Se encierra en ella un ejemplar del Coran de que se servia el califa otomano.

Hay tambien en Dámasco muchos conventos católicos, gran número de iglesias griegas y maronitas y varios banos públicos El serrallo ó palacio del Pachá es de la mas bella arquitectura oriental. Los arrabales que circundan la ciudad son vastísimos y forman un recinto de mas de 28 kilómetros de circunferencia, abundando en elios extraordinariamente los naranjos, limoneros, higueras, etc. etc. El comercio, que se estiende á todo el imperio Turco, á la India, y á la

Persia, se alimenta principalmente de la exportación de tejidos de seda, telas de algodon, azúcares, frutas secas y sobre todo de armas, cuyo temple es muy estimado. Esta ciudad es la residencia del patriarca griego de Antioquia y de un sacerdote musulman de primera clase, llamado Molach.

Correo nacional.

El rasgo de patriotismo de que dan cuenta los siguientes párrafos del acta de la novena junta de Guernica celebrada el 20, es digno de publicidad y aplauso.

«Dase lectura de un escrito del Sr. don J. J. de Uribaren, quien à impulsos del mas noble patriotismo, pone à disposicion del país, 50,000 duros con destino à dos casas de beneficencia, una de las que habrà de construirse en Inspaster; y en recompensa de este ofrecimiento, desea se dé colocacion gratuita en el colegio de este señorío, en clase de internos, à tres jóvenes elegidos por él, y que además, se abra el camino vecinal de primer órden de Marquina à Lequeitio. Se acuerda que pase à las comisiones de beneficencia y caminos; y que una comision de cuatro indivíduos del seno de la junta, acompañada de uno de los señores padres de provincia y síndico del señorió, interpretando los sentimientos de gratitud que acaba de manifestar la misma, se dirija en el acto à la casa del Sr. Uribaren à significarsela personalmente; acordando así tambien, se le invite à ocupar asiendo de honor entre los señores padres de provincia. El señor apoderado por Lequeitio, à nombre del indicado señor, dió las gracias à la junta.»

—El 25 se esperaba en Madrid, segun La Epoca, al diputado D. Ignacio Yañez Rivadeneira, hermano del ex-director de consumos, procesado.

—Dice La Epoca que no se sabe si tendrá relacion con la causa que se sigue al señor Yañez Rivadeneira la prision de una señora que se hallaba en los baños de Alhama de Aragon, y que desde dicho punto ha sido trasladada con gran sigilo á esta corte

-Parece que en el término del pueblo de Mijas, provincia de Málaga, se ha organizado una partida de rateros que comete algunos robos.

-Por la direccion general de Administracion mi-

litar, se han dictado las disposiciones conducentes para que desde 1.º de octubre próximo, y en virtud sar en Bélgica con motivo de la celebracion del anide real órden de 4 del corriente, se establezca el versario de la elección del rey Leopoldo, se ha dejado servicio de proviciones en los distritos militares de traslucir una hostilidad bastante marcada contra la Andalucía, Cataluña, Valencia y Granada, bajo las Francia, y vivos recelos de que esta tratase de absormismas bases con que se hallan ya establecidos en ber aquel estado. mismas bases con que se ballan ya establecidos en los de Castilla la Nueva, Estremadura, Aragon, Cas-tilla la Vieja, Búrgos é islas Baleares, en que lo estan por cuenta directa de la Administración mi-

-El regimiento infanteria de Granada, que se en-contraba en Valencia, habrá emprendido el 23 su marcha para Murcia y Cartagena, à donde ha sido destinado en virtud de superior disposicion.

-Habiéndose acordado mejorar el utensilio de la plaza de Tetuan, para que nada falte á las tropas del ejército de ocupacion, se han remitido últimamente 6,000 sábanas, 3,000 jergones y 3,000 cabe-

-En virtud de disposicion superior, debe esta-blecerse en la villa de Cuntis, dependiente de la provincia de Pontevedra, una enfermeria provisional para los militares que tienen necesidad de ir à dicho punto con objeto de tomar los baños y aguas minerales. La intendencia de aquel distrito ha adoptado las disposiciones convenientes para proporcio-nar un local que pueda servir al efecto, y una vez obtenido este, sin demora alguna se conducirá des-de la Coruña el material indispensable.

-El Sr. Monserrat, profesor de química de la universidad de Valencia, uno de los que observaron el eclipse en el Desierto de las Palmas, logró sacar once fotografías perfectas, cinco de ellas de la aureola, las primeras que se habian obtenido hasta abora de una manera perfecta.

-Los periódicos de Málaga dan cuenta de la aparicion de un nuevo fenómeno celeste que está dando mucho que pensar à los agoreros, entre los que se señala el célebre pastor que vaticino la conclusion del mundo al verificarse el eclipse que tuvo efecto el dia 18,

«Acaba de aparecer en el cielo, dice El Corneo de Andalucia, una cruz que hemos visto dos noches consecutivas estaba hecha con rafagas de nubes o de vapor, y tenia dimensiones perfectamente regulares en su gigantesca forma: tenia la cabeza apoyada en la parte de Levante, el pié en Poniente y los brazos en Oriente y Occidente; apareció en las noches del jueves y viernes de la semana anterior, media hora despues de oraciones, y duró como una hora, disolviendose luego en la admósfera de la como una hora,

Correo estranjero.

a nombre del tadicac

-En Liverpool ha sido preso Thomás Winslocos por haber envenenado con antimonio à dos hermanas y á dos de los hijos de una de ellas.

-A la fecha de las últimas noticias que se han recibido de Siria el Heron habia sido enviado à Latakiehr, el Eclaieur à Saida y el Sentinelle à San Juan de Acre, para mantener à raya à la poblacion de aquellas ciudades, que mostraba muy malas disposiciones. Una fragata egipcia enviada desde Alejandria, habia llevado a Beyruth viveres y otros efectos para los cristianos alli refugiados.

-En todas las manifestaciones que han tenido lu-

-El Diario de Francfort ha publicado una carta firmada por un español en que con mucha gracia y cortesia, y con una lógica irrebatible, se dá á los ex-infantes su merecido; al don Cárlos por sus bajas renuncias y aun mas bajas retractaciones, y al don Juan por sus risibles principios democráticos y por la tentativa de habilidad con que levanta el becerro de oro ante las miradas atónitas de los bolsistas ingleses. Esta carta ha sido traducida al aleman por los periódicos que se publican en este idioma, y de esta manera ha alcanzado una especie de celebridad.

El dia 17 del corriente ha muerto la condesa de Marigny, hermand de Chateaubriand la cual contaba la avanzada edad de 101 años.

En Lewes (Inglaterra) ha sido envenenada una madre por su hijo, Mr. George Bull, doctor en medicina y cirujía, quien estando ébrio la receto acido prúsico en dosis tan grande que ocasiono la muerte.

Napoles, 28 de Julio. - Los generales Agostino, Nunziante, Delré y Scaletta han sido expulsados del Anti-Libane v presenta una circunferencia de loniar

Messina, Melazzo y Siracusa han sido abandonadas ya por las tropas napolitanas, que regresan à bordo de algunos vapores. La atable antibra

-En Napoles corrian rumores de la proximidad de un desembarque de Garibaldi a la cabeza de 8 o 10 mil hombres. Los jefes del partido del movimiento habian hecho iluminar la capital de las Dos Sicilias en honor de Garibaldi, siguiendo este ejemplo los liberales moderados. De algunos grupos sa-lian gritos de viva Garibaldi! delante de los mismos soldados. Todavía habian perecido algunos agentes de policia.

-Se cree que el marques de La Greca ha salido muy satisfecho de su entrevista con el Emperador. -Se espera con impacencia el vapor-correo de

Háblase en Paris con bastante insistencia del proyecto que se atribuye á Abd-el-Kader, de marchar à la cabeza de los soldados franceses contra sus correligionarios, sublevados por sus derviches y morabitos. Hay quien supone que, completamente desprestigiada la autoridad del Sultan desde el Asia Menor hasta el mar Rojo, podrà el antiguo emirfundar una monarquia, tributaria de la Puerta, como el Egipto.

-Se habla en Paris de confiar un mando impor-tante en Oriente à Abd-el-Koder, bajo la inspiracion del gobierno francés, quien trata, segun parece, de darle una recompensa con motivo de su reciente conducta en los acontecimientos de Damasco.

Marsella, 24 de Julio.—Las correspondencias de Napoles y de Roma alcanzan hasta el 21 del cor-riente, y hasta el 18 las de Palermo. En Napoles ha principiado à funcionar la guardia nacional, que consta por ahora de unos 10,000 individuos. Habian vuelto à Napoles 15 de lostripulantes del Veloz, cuyo número ascendia à 150. El Diario constitucional de las Dos Sicilias, al dar esta noticia, nada dice de una carta que se supone dirigida à Garibaldi por gran parte de las tripulaciones del Elba y del Duca di Calabria, en la que manifiestan sus simpatias por el dictador y la causa italiana, pero diciendole al mismo tiempo, que no pueden ponerse à sus ordenes, porque durante su ausencia sus familias tendrian que sufrir demasiado. Tampoco habla el mismo diario de las muchas deserciones que ocurren entre la oficialidad, y hasta se dice que el general Colonna ha hecho dimision con el objeto de ir à reunirse con Garihaldi.

Han salido de Napoles 30 jesuitas con direccion á Lisboa. Los soldados que promovieron el motin en aquella capital no han sufrido ningun castigo; solamente se les ha mudado de cuartel.

—Se dice que los garibaldinos tomaron à Melazzo por asalto, y que acamparon en el Faro. Parece que el dictador había salido de Palermo con 1,000 hombres en un vapor inglés, dirigiendose à Melazzo y à Messina, siando muchos los que creen que dentro de poco tiempo desembarcaria en el continente napolitano. Orsini ha dejado el ministerio de la Guerra, quedándose con el mando en jefe de la artilleria, y reemplazándole Sistori, con plenos poderes de Garibaldi. Se había de un encuentro muy vivo que hubo de tener lugar el 17 delante de Barcelona, con mucha pérdida de los realistas. Siguen llegando voluntarios à la isla, y se hace subir à 40 mil el número de hombres de que puede disponer Garibaldi.

—Se han expedido ya órdenes para el simultáneo embarque de tropas en Tolon y en Argel. Los regimientos 5.º y 13.º de línea llegarán pronto á To-ton, procedentes de Chalóns. Con motivo de las nuevas exigencias del servicio, se armará la escuadra de reserva.

Francfort, 23 de Julio — Se da por seguro que los reyes de Sajonia y de Baviera no asistirán à la entrevista de Toeplitz, à donde drá el principe regente pasando por esta ciudad y por Dresde.

Berlin, 24 de Julio. — La jóven princesa de Prusia acaba de dar á luz una mña.

Viena, 24 de Julio. — El Emperador ha salido para Toeplitz, acompañado del conde de Reehbrg.

El Times yel Daily News dicen que el gobierno de Nápoles ha pedido que despues de las primeras conferencias con el conde de Cavour, escriba Víctor Manuel una carta à Garibaldi para que respete el territorio continental de Francisco II.

Variedades.

Acerca del fosforo contenido en las plantas ha hecho esperimentos recientes M. B. Corenwinder, de cuyos resultados ha dado cuenta á la academia de Ciencias de Francia. Las plantas jóvenes, segun el mismo, producen cenizas ricas en aceido fosfórico; pero llegadas al estado de madurez el grano, ó fruta, tallos y hojas, solo contienen una cantidad muy permaña

queña.

El ácido fosfórico en las plantas se encuentra en combinacion íntima con materias nitrogenadas. Los órganos de las plantas que no tienen azoe y que no lo necesitan para su nutrición, carecen tambien de fosfatos; pero el pólen de las flores, y los esporos de las criptogamas contienen una cantidad considera-

ble de ácido fosfórico. Las plantas marítimas que crecen en las rocas tambien contienen mucho fosfato.

Viejos y feas.—Segun cuenta el periódico La Mode Illustré, un raro proceso tiene lugar en estos momentos en Munich. Se trata de varias cantidades que una mujer que ha sido jóven, pero que jamás ha sido bonita, ha tenido el talento de sacar á un viejo. Muerto este, los herederos reclaman á la mujer cerca de un millon, porque, en su concepto, la dádiva no está justificada. El abogado de los demandantes ha empleado en esta ocasion un argumento original: «¡Ved si semejante mujer, dijo á las jueces, ha podido jamás justificar la donación de tales cantidades! Es mas fea que las hechiceras de Macbeth y tenia mas de cincuenta años cuando el demandante la conoció!» Es decir, que si la prógima hubiera sido jóven y bonita, el millon hubiera estado mas seguro en su poder. ¡Hé aquí una moral particular.

En tiempo de Luis XIV tuvo lugar un caso análogo con un alto personaje. Los pares se reunieron para examinar los testigos que una tal Madama Saint-Vincent, que nunca habia sido bonita, presentaba contra el mariscal de Richelieu, ya muy viejo. Este dijo:—¡Puede creerse que yo haya dado 400,000 libras por semejante facha!—¡Caballero, respondió madama de Saint-Vincente, no me habeis entregado esa suma por mi facha.... sino à causa de la vuestra!—No se puede salir de un mal paso con mas tafento.

Una correspondencia de Roma, publicada en la Gazette de Liége, refiere una profecía acerca del porvenir de Francia y de Italia que no sabemos si será un cuento, como como es posible, y que de todos modos está espresada en términos bastante vagos.

«En las Marcas (dice aquella correspondencia) y especialmente en Ancona, se habla en la actualidad mucho de una profecia que se atribuye à un padre cisterciense, llamado Eugenio Pecchi, el cual hace unos cincnenta años murió en Roma en olor de santidad.

Hé aquì el testo de la profecia dividida en parrafos que es como se ha publicado en francés:

1.º La última ocupacion que no se verificará en los Estados Pontificios no les acarreará ningun daño, y Roma, no llegará á ser ocupada:

2.º Esta invasion tendrá sus límites, y llegará

solo hasta cierto término, en donde para ella está escrito: Non plus ultra:

3.º El Papa se encontrara a punto casi de haber

perdido todo su poder; pero todas las tentativas serán completamente inútiles:

4,° Cuando á los ojos del mundo aparezca todo

como perdido, se obrará un cambio repentino: 5.º En Ancona serán supérfluos todos los prepa-

rativos:
6.º Llegará un correo, y despues se verá a los franceses alejarse poco a poco de los Estados ponti-

fícios:
7.º Arribará à Ancona una flota que no hará daño alguno à los habitantes. En la población se sentirá alguna consternación; pero los moradores saldrán ilesos. El tumulto durará desde la tarde à la mañana:

8.º Restituiran los franceses à la Santa Sede todas las cosas, y con esto los Estados Pontificios adquirirán algo nuevo:

9.º Esto terminara en el triunfo de la religion y con un prodigio: y ultimamente los franceses defenderan al Papa:

10. El nuncie recobrará en Paris sus plenos po-

11. En un dia consagrado à Maria, en la Porificacion ó en la Anunciacion, acaecerá un hecho notabilismo:

12. La Francia volvera por si misma, y Dios se

servirà del mismo hombre:

13. El estupor del mundo será grande cuando sepa que hay en París un rey, que permanece incógnito entre el pueblo, y à quien elevaran al trono el dia 1.º de enero, último dia de esta época:

14. El primer correo que llegara a Italia será portador de esta nueva feliz, y el dicho rey sera

el defensor de la Santa Sede:

5. La guerra cesará à punto de volver à escen-

derse, y ya no acaecerán mas estragos: 16. Esto terminará con una victoria del emperador, y entonces se conocerán las medidas adop-

tadas por el en favor de la Santa Sede.

17. Entrará en el seno de la Iglesia católica todo un reino, y el Padre Santo, reintegrado en todos sus Estados, cantará el Nunc dimittis. »

GACETILLA.

¡Qué valiente! Hallabase de centinela cierta noche en un puesto avanzado un quinto andaluz, y de miedo, mas bien que per otra cosa, disparò su fusil. Salen corriendo del cuerpo de guardia el sargento y algunos soldados, y procuran informarse de la novedad que ocurre:

—¿Qué hay? preguntan. —Ahora no hay nada, contestó el centinela; pero si me descuido, sorprenden el cuerpo de guardia, y son ustedes todos degollados. Al primer enemigo que mas se ha acercado.... ¡pum! ya cayó: los demás se han escapado.

-Vamos à ver el muerto....

-¡Quiá! no encontrarán Vds. nada, porque como le he tirado á boca de jarro, le he hecho polvo.....

COMO TIENE USTED VALOR? Habia sido llamado un médico de cierto lugar para visitar á un enfermo en otro pueblo inmediato en que no habia facultativo. Viendo el dia apacible, fuese á pié con escopeta y perros para ir cazando por el camino. Encontrósele un amigo, que le preguntó à donde iba de aquella manera; y oyendo que à visitar un enfermo, le dijo: «Cómo; con escopeta, doctor! tiene Vd. miedo de que se le escape vivo?»

Buen destino. Una compañia de la legua anunció la representacion de cierto drama y de grande espectáculo, cuyo asunto era la vida y milagros de un célebre bandido. Por supuesto que habia su correspondiente comparsa de facinerosos, y el cartel decia: «Los papeles de los ladrones serán desempeñados por unos aficionados de esta ciudad.»

Físico inteligente. - «Desengañese usted (me decia el médico este invierno), mientras usted vea ese barómetro tan bajo, no podrá usted tener alivio.»

Mi criado Casiano que habia oido este pronóstico con grandisima atencion, entró en mi alcoba á la mañana siguiente, con aire muy satisfecho;

 Vaya, señor; hoy ya estará usted mejorcito.
 Pues no lo creas, Casiano, que antes me siento mucho peor.

Pero, señor; ¿como puede ser eso, si anoche colgué ese mamotreto junto al techo?

Partes telegráficos.

Paris, 26 de julio.

El Constitucional publica hoy un artículo firmado por su director político M. Grandguillod, en el cual dice que la Siria que se está preparando, se realizará indefectiblemente, y que las tropas saldrán muy en breve para aquel destino; pero que la Francia no pretende ocupar ningun territorio, ni siquiera intervenir, en el sentido riguroso de acto palabra sina que que y é avrilica. sentido ríguroso de esta palabra, sino que va á auxiliar á la Turquia apaciguando unos desórdenes que infaliblemente habrian de causar la ruina del imperio oto-

Madrid, 26 de julio.

Se asegura que el gobierno ha decidido enviar al Levante dos buques de guerra, con la orden de proteger à los cristianos.

Van reuniéndose en Madrid los astrónomos estran-

En el bolsin se ha hecho el consolidado á 49, y la diferida á 41.

Paris, 26 de julio.

Nada se sabe de nuevo de Garibaldi.

Bolsa.—Mucha animacion, y lucha muy empeñada entre el alza y la baja. Tres por ciento: 68. Cuatro y medio: 97.25. Fondos españoles: sin cotizar,

SECCION DE ANUNCIOS.

En la libreria Barcelonesa sita en la calle mayor frente à la plaza de San Francisco, se ha recibido un magnifico, variado y abundante surtido de papel pintado, desde la insignificante cantidad de 3 reales el rollo o pieza en adelante. Los señores propietarios, tanto de esta ciudad como de fuera de ella, que deseen empapelar sus habitaciones pueden presentarse, si gustan, à dicho estableci-miento, con objeto de designar la clase de papel que les acomode y serán servidos bien, con prontitud y à precios módicos por el mismo dueño del establecimieuto.

En esta ciudad plaza de la Sal n.º 5, tienda, acaba de abrirse un establecimiento á car-go de José Menós, en el que se admite toda clase de comisiones para la compra y venta de toda especie de mercancias conduccion de paquetes y encargos para Barcelona y su carrera por el ferro-carril, y para Zaragoza por los ordinarios, á precios convencionales.

Por lo no firmado.
El Secretario de la redaccion—Agustin M. Alió.
E. R.—Manuel Castillo.

LÉRIDA, -- IMPRENTA DE D. JOSE RAURET. 1860